





berkembang saat ini. Di negara Indonesia sendiri homoseksual atau gay selalu menjadi perdebatan, ada yang pro dan ada yang kontra. Bagi kaum yang “mengagungkan” HAM, jelas kelompok gay atau homoseksual adalah kelompok minoritas yang harus dilindungi bahkan jika perlu hak untuk menikah sesama jenis harus dilegalkan untuk tujuan penyamarataan hak asasi manusia di Indonesia, ada pula masyarakat Indonesia yang netral dalam menanggapi fenomena gay atau homoseksual, biasanya masyarakat yang netral beranggapan gay atau homoseksual adalah perilaku yang salah dan menyimpang, sebagian masyarakat juga menolak keras apabila terjadi praktek pernikahan sesama jenis, namun biasanya masyarakat Indonesia masih menerima dan bersedia berbaur seperti biasa dengan kelompok gay dengan catatan kelompok gay tidak mengganggu keamanan masyarakat. Hal ini dapat kita lihat ketika mengunjungi salon potong rambut, tidak sedikit beberapa salon yang menggunakan tenaga jasa dari seorang laki-laki yang gemulai. Beberapa salon yang cukup ramai atau bahkan salon ternama juga menggunakan jasa seorang laki-laki yang bersifat gemulai, ini menunjukkan bahwa kelompok gay masih diterima oleh masyarakat Indonesia, masyarakat masih menerima keberadaan kelompok gay dalam batas wajar, seperti bekerja di bidang jasa potong rambut, kecantikan dan lain sebagainya. Masyarakat yang netral tidak terlalu mempermasalahkan orientasi seksual dalam dunia kerja atau jasa selama tidak mengganggu. Dari masyarakat sendiri menilai dunia salon memang identik dengan laki-laki gemulai yang merupakan salah satu ciri-ciri laki-laki gay. selanjutnya adalah masyarakat yang kontra akan keberadaan kaum gay. Masyarakat yang kontra sangat melarang adanya kelompok gay, bahkan dengan

terang-terangan melarang bahkan memusuhi kelompok gay, karena menganggap gay atau homoseksual adalah perbuatan yang keji dan menjijikan.

Kredibilitas kelompok gay di Indonesia pernah mendapat sorotan tajam ketika terjadinya kasus pembunuhan berantai yang dilakukan oleh Rian yang berasal dari Jombang. Kejadian itu berlangsung sekitar tahun 2008, Rian terbukti membunuh beberapa “teman” prianya, motifnya bermacam-macam, ada motif cemburu dan dendam. Jenazah dari beberapa korban Rian juga di bunuh secara sadis seperti dimutilasi, beberapa korban ada yang di kubur di belakang pekarangan rumahnya, ada juga yang di buang di pinggir jalan. Kasus lain yang sering menyudutkan kaum gay adalah kasus pencabulan terhadap anak remaja atau di bawah umur. Kasus seperti ini juga terjadi di kalangan selebriti, yaitu kasus yang menimpa penyanyi Saipul Jamil yang di laporkan mencabuli anak remaja laki-laki yang menginap di rumahnya. Dari kasus-kasus diatas, sebagian masyarakat memberikan penilaian yang negatif terhadap kelompok gay, meskipun tidak semua kelompok gay berbuat seperti itu.

Pandangan masyarakat tentang kelompok gay juga tidak semuanya negatif, ada beberapa yang menganggap berprestasi seperti manusia normal lain pada umumnya. Seperti di dunia desain pakaian. Dalam dunia desain pakaian masyarakat sudah tidak asing dengan desainer-desainer pria yang memiliki sikap gemulai (meski belum di temukan fakta bahwa dia gay dan yang bersangkutan bersikeras mengaku heteroseksual), namun masyarakat pada umumnya menilai mereka adalah bagian dari kelompok gay.

Masyarakat menilai bahwa gay atau homoseksual adalah penyakit kejiwaan, namun ada juga yang berpendapat bahwa gay atau homoseksual adalah penyimpangan masalah orientasi seksual. Sebenarnya kajian tentang kelompok gay di Indonesia sudah cukup banyak. Kelompok gay memiliki daya tarik tersendiri untuk diteliti. Karena kelompok gay memiliki berbagai macam karakter, ada yang gemulai hingga maskulin atau gagah.

Beberapa bulan sebelum peneliti menulis latar belakang ini, tepatnya pada bulan Januari 2016, peneliti pernah berbicara langsung dengan pemuda yang bekerja di salah satu salon di Kota Surabaya. Gaya pemuda tersebut sedikit gemulai, dari gerak-gerik peneliti yakin bahwa dia adalah termasuk kelompok gay. Singkat cerita dengan pendekatan, penyampaian yang benar dan menjaga privasi, sang pemuda tersebut bersedia berbicara sekilas tentang dunia kelompok gay. Dari beberapa penjelasan yang disampaikan oleh pemuda tersebut, ada hal yang menarik dari dunia gay, yaitu adanya kelas sosial atau stratifikasi sosial dalam dunia mereka. Stratifikasi sosial adalah pemeringkatan status seseorang dari atas ke bawah atau secara vertikal dengan beberapa indikator seperti harta kekayaan, jabatan dan lain-lain. Dalam dunia gay ada stratifikasi sosial pula, artinya ada perbedaan di golongan mereka. Untuk kelompok gay yang kelas bawah biasanya memiliki fisik yang tidak terlalu tampan dan mereka biasanya mengelompok atau bercengkrama di daerah yang cenderung gelap bahkan kumuh. Dari segi profesi sehari-hari mereka hanya bekerja apa adanya, misalkan pegawai salon, tukang rias panggilan dan lainnya. selanjutnya kelas menengah, dari segi fisik mereka lebih tampan dan tidak terlalu kelihatan gerak-gerik yang mengarah pada ciri-ciri















